
Суффиксы –к- и –ск- в 
прилагательных

Мягкий знак перед 
суффиксом –ск-

Цель:
1.Научиться отличать суффиксы –к- и –ск-;
2.Выработать навыки написания Ь перед 

суффиксом –ск-.



Суффиксы –к- и –ск- в прилагательных
Образуется                       Оканчивается                         В других 
краткая форма                   на –к, -ч, -ц                       прилагательных

Пиши –к-:                            Пиши –к-:                            Пиши –ск-:
вязок- - вязкий                 казак – казацкий           француз - французский
Резок – резкий                ткач – ткацкий               богатырь - богатырский
                                          немец – немецкий        Одесса - одесский



Обозначьте условие выбора 
изучаемой орфограммы.

• Рыбацкий, узкий, французский, 
близкий,

•  киргизский, турецкий, 
молодецкий, 

• белорусский, индусский, 
скользкий, 

• дерзкий, мерзкий, кавказский



Мягкий знак перед суффиксом –ск-
Суффикс –ск- стоит после буквы л ?
   Да                                                    Нет

Пиши Ь:              Есть суфф. –ск- в названиях
сельский               месяцев?
июльский                 Да.   
польский                                                              В остальных случаях
Кольский               Пиши Ь:                                  Пиши без Ь:
июньский                                                              сибирский
                             сентябрьский                        казанский

                             октябрьский

                             ноябрьский
           Исключение: январский



Выписать словосочетания «прилаг. + сущ.», 
обозначая условие выбора орфограмм в 
прилагательных. Образец: длинные нити.

• 1. Я вижу  низкий домик из маленьких 
деревянных столбиков.

•  2.Дыхание близкой грозы уже веяло под 
окном. 

• 3. Узкая полоска неба висит над ущельем. 
• 4. Казацкое дело провалилось. 
• 5. Слышится молодецкий посвист.
•  6. Есть в светлости весенних вечеров 

умильная таинственная прелесть. 


